
夏寶龍主任昨日上午來到深水埗
「社區客廳」時，7歲的學童梁國棟
正在「社區客廳」閱讀角看一本關於
地理的書，他向夏寶龍表示自己很想

去北京天安門看那裏的雪景，「他（夏寶龍）和我
說，一定會（有機會）去到這裏—北京天安
門。」而讀到書中有關東嶽泰山的內容時，梁國棟
被夏寶龍「考試」是不是認識那些字，他坦言不認
識後，夏寶龍現場「教學」，帶着他讀出了相關內
容。小小年紀的梁國棟談及對夏寶龍的印象，認為
這位爺爺很友善。

「這裏很像自己的家」
當時在「社區客廳」使用共享客廳的羅女士亦有

機會和夏寶龍互動。她向媒體分享道：「夏主任問
我有沒有天天來這裏，我說有天天來，這裏很像自

己的家。」據香港文匯報記者了解，羅女士有四個
小朋友，住劏房的一家人在農曆新年期間想招待親
戚朋友拜年都困難，以往只能約在附近的公園拜
年，今年情況就不一樣了，一年365天都開放的
「社區客廳」，讓她可以有地方與親戚一起拜年。
共享飯廳乾乾淨淨的桌椅有序擺放，一旁還有兩

部自動飯盒機，勞工及福利局局長孫玉菡昨日引述
夏主任覺得這是個好主意。而飯廳旁就是共享備餐
間，夏主任來到時，有小朋友和家長在做鬆餅，彭
女士就是其中一位家長。她分享道，夏主任見到有
三個小朋友都在幫忙，就讚她們「好叻！是未來好
媳婦！」彭女士說自己還向夏主任分享平時會在這
裏煮些家常小菜、煲湯、煲涼茶等。她向香港文匯
報形容夏主任「好有笑容」、「好親切」，感受到
夏主任對基層市民的關心。

◆香港文匯報記者 康敬

指導學童閱讀泰山地理
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）勞工及福利
局局長孫玉菡昨日見媒體時，引述中央港澳
工作辦公室主任、國務院港澳事務辦公室主
任夏寶龍評價「社區客廳」是一件值得推
廣、實實在在針對劏房戶的難點、痛點而設
的項目，並鼓勵政府繼續做好，繼續在其他
區推廣。
孫玉菡表示，自己在夏寶龍考察期間匯報，
深水埗「社區客廳」是首間試行的項目，試行
了近數個月，效果非常好，政府亦覺得值得繼
續推廣。在目前計劃中，另外三間「社區客
廳」相信可在未來半年內落成，均主要在深水
埗、九龍城區。政府也收到不少查詢，不同機
構表示有興趣幫忙，政府相信今年內應有更多
間「社區客廳」成立，希望更匯聚社會的力
量，以政、商、民合作方式，為劏房戶提供
「社區客廳」，實實在在解決他們在生活上的
困難。
本屆特區政府關注基層市民福祉，積極匯聚

政、商、民三方力量，提升基層市民的獲得感
和幸福感。

三方合作助基層解困
行政長官李家超在2023年施政報告中提出
「社區客廳試行計劃」，開展解決長遠劏房問
題的調研，同時致力改善現時劏房戶的生活社
區環境，由商界提供場地，關愛基金提供資
金，委聘非政府機構負責營辦。「社區客廳」
提供共享廚房、飯廳及用以做功課、舉辦興趣
班和集體活動的共用空間，為劏房戶提供額外
生活空間；提供資訊及舉辦講座，按需要把服
務對象轉介接受合適的社區服務；以及聯繫商
界和地區組織提供非現金捐贈及義工服務等。
去年底推出的深水埗「社區客廳」是「社區

客廳試行計劃」首個項目，位於福華街188號一
樓，項目為期3年，預計為至少500個劏房戶提
供服務，全年服務共約8萬人次。政府會在試行
一年後檢討成效，考慮擴展至其他劏房戶較集
中的社區。

再有三間料半年內落成

陪同夏寶龍主任到深水埗區實地考

察「社區客廳」項目的勞工及福利局

局長孫玉菡，引述夏主任評價「社區

客廳」是一件值得推廣、實實在在針

對劏房戶的難點痛點而設的項目。這簡短到位的評

價，亦道出了中央對特區政府推進基層民生工作的

要求。

做民生工作來不得半點虛假，尤其是面向基層市

民的政策和服務更不能搞花架子、做假樣子。香港

特區政府在解決基層困境、做好精準扶貧方面，實

事求是面對香港面臨的短中長期問題，竭盡所能地

想方設法追時間、搶效率，能做則即做。

實事求是地講，建房子需要一定的時間，貧困

問題亦十分複雜，需要長期面對和解決。「社區

客廳」則是特區政府為能盡快緩解劏房戶困境而

想到的「巧思」，匯聚政、商、民三方力量，在

最短期內就為基層市民實實在在辦了這件實事，

讓身處困境的市民切實感受到改變的可能。

針對難點痛點設置項目，是增強市民幸福感

的最快途徑和最有效方法。從飯盒機到備餐

間，從洗衣和乾衣服務到淋浴間、洗手間，這

些平常人家稀疏平常的設施，在窄小的劏房裏

都成了奢侈。夏寶龍主任逐一視察了這些設

施，並敏銳捕捉到這些平常設施的不平常，因

為它們正是切中劏房戶生活基本所需，滿足劏

房戶的這些需求，起碼能幫助他們生活得更有

尊嚴、更多姿多彩、更有無限的可能性。倘若工

作切實到位，措施做足做好，相信更多的為民利

民政策能夠溫暖人心。 ◆香港文匯報記者柴婧

扶貧紓困需要實實在在
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考察深水埗「社區客廳」職員倍感鼓舞
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夏寶龍夏寶龍關顧基層好暖心關顧基層好暖心
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夏寶龍昨日在港繼續考察調研地區治理及會
見不同界別。他昨日上午，在行政長官李

家超和民政及青年事務局局長麥美娟陪同下考
察市區地區治理的最新情況，到黃大仙一間酒
樓與地區人士共進早餐，了解地區開展為民服
務情況，並就地區民生議題互動交流。

與使用者親切交流
其後，夏寶龍由李家超和勞工及福利局局長
孫玉菡陪同實地考察特區政府為基層家庭設立
的「社區客廳」項目，了解特區政府精準扶貧
項目的進展。深水埗「社區客廳」去年12月啟
用，是政府「社區客廳試行計劃」的首個項
目，旨在為劏房住戶提供額外生活空間，設有
多項日常生活所需的設施，並會按需要轉介合
適的社區服務，以改善劏房住戶的生活質素。
從閱讀室、共享客廳、共享飯廳、共享備餐

間、淋浴間、洗手間，到倍受歡迎的洗衣乾
衣服務等，夏寶龍都一一了解，在約20分鐘
的行程中，他亦與使用設施的家長、學童親
切交流。
營運深水埗「社區客廳」的九龍樂善堂總幹

事劉愛詩昨日在現場向夏寶龍簡單介紹「社區
客廳」的情況。她事後向香港文匯報表示：

「我覺得夏主任很親民和貼地，很用心地了解
『社區客廳』的運作，對待基層市民很有笑
容，剛剛在這裏的小朋友都很開心見到他。」
她又說，這個「社區客廳」的開放時間還不

長，但同事很幫到手，特區政府更是支持，大
家攜手合作，當知道夏主任決定來「社區客
廳」時，大家都感到鼓舞和開心。

與法律傳媒界交流
之後，夏寶龍由律政司司長林定國和律政司
副司長張國鈞陪同，在特區政府總部與香港大
律師公會和香港律師會代表座談。
昨日下午，夏寶龍在李家超陪同下，在特區
政府總部與20多位香港主要傳媒高層人士和知
名時事評論員代表見面交流。
夏寶龍2月22日上午抵達香港，連日來考察

香港國際機場中央控制中心、國際調解院籌備
辦公室等，並與行政長官及特區政府高層官
員、財經系統官員，20多位香港企業家代表，
行政會議非官守成員，立法會主席及議員代
表，香港西貢區議會全體區議員，全港十八區
區議會主席等不同界別人士見面。
夏寶龍主任今日（2月26日）繼續在港考察
調研。

中央港澳工作辦公室主任、國務院港澳事
務辦公室主任夏寶龍昨日繼續在香港考察調
研。夏寶龍昨日上午到黃大仙區與地區人士

共進早餐，了解地區開展為民服務情況，並到深水埗區考察特區政府為基層家庭設立
的首個「社區客廳」的主要設施，並與使用的市民互動交流。有在現場與夏寶龍交流
互動的市民和職員昨日接受香港文匯報訪問時表示，夏主任的到訪讓基層家庭感到暖
心，令參與運營「社區客廳」的職員倍感鼓舞。官員引述夏主任的話說，他認同特區
政府繼續推廣此項惠民設施的做法。 ◆香港文匯報記者 鄭治祖、康敬 綜合報道

◆◆夏寶龍在夏寶龍在「「社區客廳社區客廳」」指導學童閱讀泰山地理知識指導學童閱讀泰山地理知識。。
中央港澳辦網站圖片中央港澳辦網站圖片
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